

Artikel

/ Topthema Wenn der Specht...

Objekte suchen

Objekt anbieten

Rat

Wenn der Specht auf den Putz haut

Auf der Suche nach Futter klopfen Spechte auch gern einmal Hausfassaden ab. Vor allem die unter dem Putz liegende Wärmedämmung aus Styropor ist bei den Vögeln besonders beliebt. Zum Ärger der Hausbesitzer, da der unter Naturschutz stehende Vogel teure Schäden verursachen kann. Woher die Vorliebe für frisch gedämmte Häuserfassaden kommt, können Vogelkundler und Fassadenexperten nur vermuten.

von Karen Arnold am 04.04.2012



„Ich brauche ihre Hilfe. Sie müssen sofort kommen. Ich habe ein Spechtproblem.“ So oder so ähnlich schildern Hausbesitzer ihre Notfälle, wenn sie bei der Spechtschaden-Hotline anrufen. Ja, die gibt es tatsächlich. In Berlin. Ein bis zwei Mal pro Tag klingelt hier das Telefon und Hauseigentümer klagen ihr Leid. Die dahinter agierenden Spezialisten für Farbschäden-, Graffiti- und Putzschädenbeseitigung wurden bei ihrer Arbeit immer häufiger auf Spechtschäden angesprochen. „Vor drei Jahren führten wir dann die Hotline ein. Im vergangenen Jahr zählten wir bereits 400 gemeldete Schäden“, sagt Holm Draber, Initiator der ersten Spechtschaden-Hotline in Deutschland und Geschäftsführer der Colour Clean Berlin GmbH. Über die Hotline geben seine Mitarbeiter Betroffenen Hinweise und Rat, nachdem der Specht auf den Putz gehauen hat.

Und die Fachleute nehmen Aufträge an, um die Gebäudehülle abzudichten, denn „hat sich der Specht erst einmal verirrt, muss schnell gehandelt werden“, weiß Draber. Es besteht die Gefahr, dass sich mögliche „Nachmieter“ wie Spatzen und Sperlinge in den Löchern einen Nistplatz einrichten oder durch die Löcher Regen und Luftfeuchtigkeit in die Dämmstoffe eindringen und die Fassadenverkleidung durchfeuchtet wird. Das Verschließen der Löcher kann allerdings sehr aufwändig sein. „Das ist nicht ganz ungefährlich. Zumal sich die Löcher oft in 10 bis 12 Metern Höhe befinden“, gibt Draber zu Bedenken. Ist ein Experte wie er im Einsatz, kostet die Versiegelung um die 350 Euro. Im Normalfall sind das drei bis vier Löcher in einer Wand. „Einmal war der Specht besonders aktiv und wir sahen uns mit 70 bis 80 Löchern in der Fassade konfrontiert.“

So sieht es aus, wenn ein Specht die Hausfassade abklopft

MIET-/KAUFRECHNER

Miet-/Kaufrechner

 **Kontakt zu LVZ-Immo**

Redaktion

Unsere Redaktion erreichen Sie per E-Mail redaktion@lvz-immo.de

Soziale Netze



Anzeigenverkauf

Leipziger Volkszeitung
LVZ-Immo.de
Peterssteinweg 19
04107 Leipzig

Per E-Mail: immo@lvz.de

Per Telefon: 0341 2181-1994

Per Telefax: 0341 2181-1995

Sie wollen eine Anzeige in der Leipzig Volkszeitung schalten? Unsere freundlichen Mitarbeiter stehen Ihnen gern zur Verfügung

Per Telefon: 01801 2181-10*

Per Telefax: 01801 2181-11*

Nutzen Sie für die bequeme Schaltung eine Print-Anzeige [unser Online-Service-Center](#). Dieses steht Ihnen an sieben Tagen rund die Uhr zur Verfügung.

* 3,9 ct./min aus dem deutschen Festnetz
max. 42 ct./min aus dem Mobilfunk

Besonders im Frühjahr, aber auch im Herbst sind die Federtiere auf Futtersuche. „In der Stadt, vor allem in der Nähe des Waldes und von Altbaumbeständen könnte sich der Specht an Häuserwänden vergreifen“, weiß Peter Schädlich, Ornithologe beim Regionalverband Leipzig e.V. des Naturschutzbunds Deutschland (NABU). Als Betreuer der Vogelschutzlehrstätte am Kernerweg ist er überzeugt davon, dass es nur der Buntspecht sein kann. „Andere Spechtarten sind entweder viel zu klein oder stöbern wie der Grünspecht ihre Beute vorwiegend in der Erde auf“, so Schädlich. Die raue Struktur des Putzes könnte für den Specht wie Borke wirken. Erst pickt er vorsichtig die Insekten von der Fassadenoberfläche. Beim weiteren Klopfen könnten es die baumähnlichen Klanggeräusche sein, die den Specht dazu veranlasst, Insekten auch hinter der Fassade zu vermuten.

Allerdings scheint der Specht vor allem in Berlin ein Problem-Specht zu sein, da dem Ornithologen in Leipzig nur ein Haus bekannt ist, an dem sich die Spechte zu schaffen gemacht haben. Dr. Eckardt Nowak, Geschäftsführer Haus & Grund Leipzig, vermutet, dass es an der Bausubstanz in Leipzig liegt: „Wir haben hier in Leipzig viel mehr Gründerzeitbestände unter Denkmalschutz. Somit gibt es im Vergleich zu Städten wie Berlin nur wenige Objekte, die über eine moderne äußere Wärmedämmung verfügen“, so Nowak. Außerdem hätte der kleine Vogel mit dem Auenwald und den vielen Bäumen in der Innenstadt genügend Alternativen.

Hat Ihre Hausfassade bereits Bekanntschaft mit dem Specht gemacht? Schreiben Sie uns Ihre Erfahrungen an redaktion@lvz-immobilien.de

Zurück

Bookmark:    

Sie lesen gerade: Wenn der Specht auf den Putz haut

Mietangebote

- Haus
- Wohnung
- Gewerbe
- Garage/Stellplatz
- Grundstück/Garten

Kaufangebote

- Haus
- Wohnung
- Gewerbe
- Garage/Stellplatz
- Grundstück/Garten

Ratgeber

- Allgemein
- Kaufen
- Mieten
- Hausbau
- Wohnen
- Garten
- Leben